

# WELCOME TO BERLIN

Ein rastlos reisender Topmanager empfindet sein **Loft** im **Szeneviertel Kreuzberg** als Glücksfall.

Wohnexpertin Barbara Mummenhoff hat es ihm mit Akribie und weiblichem Feinsinn auf den Leib geschneidert



Fotos: Eckard Wentorf, Produktion: Victoria Moldenhauer, Text: Ulrike Wilhelmi

**LICHT UND FREUNDLICH** ist das 250 Quadratmeter große Loft. Die Bereiche Kochen, Essen und Wohnen gehen ineinander über. Der Holzboden wurde nach Vorbildern New Yorker Künstleratellers angefertigt. **IM EINGANGSBEREICH** empfängt eine zartgrüne Wand die Besucher. Der Ton nimmt die Farbe der Bäume vor dem Fenster auf.

**S**o mancher Großstädter sehnt sich nach einem einsam gelegenen Haus am Meer. Hier war es umgekehrt. Einar Björnsson entfloh der Weite und Ruhe Islands und wählte stattdessen Berliner Großstadtrubel. Seine neues Domizil ist eine ehemalige Fabriketage im Bezirk Kreuzberg. Hier will der rastlos reisende Topmanager mit seiner Familie Stadtferien machen, hierhin möchte er Freunde und Geschäftspartner einladen. Zugleich aber soll das Loft ein entspannter Wohnsitz sein, in dem man Projekte auf den Weg bringen kann.

**Mit dieser kniffligen Aufgabe** betraut er Barbara Mummenhoff. Sie soll 250 Quadratmeter Loft für ihn gestalten. Die studierte Sozialwissenschaftlerin mit Leidenschaft fürs Einrichten hat vor 17 Jahren ihr „Büro für Innenräume“ gegründet. Zu den Kundinnen gehört auch die ehemalige stellvertretende Botschafterin von Island. Begeistert von Barbara Mummenhoffs sensibler Arbeitsweise stellt sie den Kontakt zu ihrem Freund und Landsmann Einar Björnsson her. „Tendenziell minimalistisch, aber trotzdem warm in der Ausstrahlung sowie repräsentativ“, lautet sein Auftrag. Darüber hinaus wünscht Björnsson sich einen Esstisch mit zehn Stühlen, ausreichend Sitzplätze vor dem Kamin sowie zwei Meter breite Betten und Akzente in Rot, seiner Lieblingsfarbe. ▶





**SAMTWEICH BEZOGENE** Sofas am Kamin werden bei Bedarf von zwei „Schwan“-Sesseln, Klassiker von Arne Jacobsen, aus den Schlafzimmern ergänzt. Der Glastisch auf Industrirollen passt gut ins Loft. „EGG“-SESSEL in Rot, auch von Jacobsen, bilden eine Insel für TV, Musik und Gespräch. Farbkontrast: Das Bild über dem Esstisch ließ die Einrichterin extra für das Domizil des Managers anfertigen.

Ein dynamischer Manager Mitte Vierzig mit kräftiger Statur, der geschäftlich in der Welt herumreist, alle zehn Minuten seine Mails checkt und selten zur Ruhe kommt – so nimmt Barbara Mummenhoff ihren Klienten war. Um ihn besser kennenzulernen, bittet sie ihn, in einem Buch Fotos von Räumen und Gemälden auszusuchen, die ihm spontan gefallen. „Er wählt überwiegend minimalistische Motive von fast wüstenähnlicher Leere, mit viel Grau und Schwarz“, erzählt die Kreative, „ein wenig traurig in der Anmutung.“ Sie nimmt sich vor, ihm eine Umgebung zu schaffen, die seinem Bedürfnis nach ruhiger Klarheit entspricht, aber auf eine sinnliche harmonische Weise, die Kraft spendet und entspannt.

**Der Loftcharakter** soll hervorgehoben werden, deshalb gehen die Bereiche Kochen, Essen und Wohnen fließend ineinander über. Abgetrennt sind nur Schlaf- und Badezimmer. Bei der Wahl des Bodenbelags lässt sich Barbara Mummenhoff von New Yorker Künstlerateliers aus den 60er-Jahren inspirieren. Die ehemaligen Fabriketagen hatten meist alte Böden aus schmalen Eichendielen. Sie waren robust und entwickelten eine attraktive Patina. Auf dem Markt findet sie nichts Passendes. Also lässt sie in Österreich entsprechende Dielen anfertigen. Sie werden geölt, gewachst und gebohnt, heute ist es ein Genuss, barfuß darüberzulaufen. „Ein wärmender Kontrast zur kühlen Weite der Räume“, erklärt Barbara Mummenhoff. Die haptische Qualität der Einrichtung ist wichtiger Bestandteil ihres Konzepts. So wählt sie für die italienischen Sofas am Kamin samtig-weiße Bezüge. Alle Möbel sind hochwertig und solide. Esstisch und Bett aus Eiche spiegeln die robuste Konstitution von Einar Björnsson wieder und sollen seine Erdung nach dem Herumjetten in der Welt erleichtern, wie auch das Panel hinter ▶



## DER RAUM ALS GENUSS

**MODERN UND WOHLNICH:** die Küche in Weiß und Grau mit Kochinsel und Holztisch. Der Wandton entstammt einer vom Bauhausarchitekten Le Corbusier entwickelten Farbskala und erinnert ans Berliner Szenerestaurant „Paris Bar“.





**GRAUE FEINSTEINKERAMIK** auf dem Boden harmoniert mit dem Kirschholztönen des Waschtisches. Großzügig überspannt der Spiegel die ganze Breite. **WIE EINE SKULPTUR** steht die Badewanne vor der Wand. Das rote Handtuch nimmt den Akzent aus dem Schlafzimmer auf.

dem Bett, das in warmem Rot gestrichen ist. Die gleiche Farbe haben die „Egg“-Sessel von Designerlegende Arne Jacobsen (1902–1971). Mit dem hellen Wollteppich in der Weite des Lofts bilden sie eine gemütliche Insel zum Musikhören und für Gespräche. Fast ein Ebenbild der Sessel: das Fotomotiv an der Wand, das Freunde zum Einzug schenken (siehe Seite 49). Die übrigen Bereiche sind dezent koloriert. Im Flur strahlen zartgrüne Wände wohlthuende Ruhe aus – ein schöner Empfang, wenn man aus dem lebhaften Viertel heraufkommt. Das Ockergelb in der Küche ist ein Zitat aus der „Paris Bar“ und soll an die gesellige Atmosphäre des Berliner Szenetreffs erinnern. Damit das Loft auch für wenig Personen immer einladend wirkt, reduziert die Einrichterin die Zahl der Esstischstühle. Zwei der Thonet-Klassiker stehen in den Gästezimmern und werden bei Bedarf einfach geholt.

**Einar Björnsson ist glücklich** in seinem Berliner Loft – und begeistert von Barbara Mummenhoffs feinsinniger Wahrnehmung. Dabei hat sie ihre Kenntnisse als Sozialwissenschaftlerin genutzt: „Es ist möglich, mit der Einrichtung von Räumen positive Kräfte in Gang zu setzen und eine gedeihliche Atmosphäre zu schaffen, die weit über die offensichtliche praktische und ästhetische Dimension hinausgeht.“ ■



Zeichnung: Axel Hoppenhaus



**ALLE SCHLAFZIMMER** haben ein farbiges Paneel hinter dem Bett aus massiver Eiche. Die kleinen Kissen sind entsprechend bezogen.



**WOHIN GEHT DER TREND?**

Barbara Mummenhoff hat das Loft dieser Wohnreportage eingerichtet. Die Akademikerin hat sich vor 17 Jahren mit Wohnberatungen selbstständig gemacht. Infos unter: [www.barbara-mummenhoff.de](http://www.barbara-mummenhoff.de)

**Worauf legen Ihre Klienten besonderen Wert?**

Im Vordergrund stehen Wohlbefinden und Ausdruck der eigenen Persönlichkeit. Die Einrichtungsstile sind also wie die Mode von großer Vielfalt geprägt, von Barock über Folklore bis hin zum Minimalismus.

**Wird das sogenannte „Cocooning“ anhalten?**

Ja, die Innenwelt wird bedeutsamer in unsicheren Zeiten. Aber die Beliebtheit großer Tische, an denen gegessen, gespielt und gearbeitet wird, zeigt das Sehnen nach Geselligkeit. Das Zuhause wird also nicht hermetisch verschlossen, sondern bleibt nach außen geöffnet.

**Was empfehlen Sie für bewegte Zeiten?**

Achten Sie auf Qualität. Gutes Design und edle Materialien sind langfristig ökonomisch und ökologisch die sinnvollste Art ins Zuhause zu investieren.

**Welche Materialien sind aktuell angesagt?**

Je mehr Zeit wir in sterilen Büros verbringen, desto größer wird privat das Bedürfnis nach Natürlichem wie Holz, Stein, Wolle oder Fell. Toll, wie etwa Eichenholz, von allem Spießigem befreit, nun in Topdesign seine Wärme und Beständigkeit ausstrahlen kann.

**Wie sieht es mit Farben und Mustern aus?**

Zunehmende Verbreitung hochwertiger Farbanstriche macht die Räume abwechslungsreicher. Oft tönt man nur eine Wand, um die Weite zu erhalten. Auch Tapeten mit ausdrucksvollem Muster werden meist nur auf eine Wand geklebt. Farben sollten nach persönlicher Vorliebe statt nach einer Mode gewählt werden.